

rriano Puig y Valls, don Ramón Albó, los señores Ricart Giralt, Torres Monner y otros muchos cuyos nombres no nos fué posible recoger.

Al llegar la comitiva frente al palacio episcopal, fué cantado un responso y el obispo, doctor Reig, con los canónigos doctores Faura y Vilaseca, se agregó al fúnebre cortejo, que siguió hasta la Catedral.

En ésta fué colocado el féretro en el centro del coro, y, después de entonarse un responso, se celebró misa solemne de corpore insepulto, en la que ofició el canónigo doctor Gasia, asistido de los doctores Baranera y Rodríguez.

La capilla de música interpretó la misa de Gargallo, llamada de los Canónigos.

Terminado el oficio el doctor Reig entonó otro responso, y seguidamente se despidió el duelo, siendo conducido el cadáver al cementerio Antiguo, donde recibió cristiana sepultura.

Reiteramos á la distinguida familia del que fué sabio y ejemplar sacerdote la expresión de nuestro pesar.

-Electromotores trifásicos

de 1/2 á 100 H.P.

Almacenes de material y maquinaria eléctrica.—S. A. Ricardo Ferrer, Méndez Núñez, 8

Víctima de rápida y traidora enfermedad falleció en Valls, donde se hallaba accidentalmente por asuntos financieros, el prestigioso fabricante don José Barrau y Codina, tan estimado, no solamente en esta ciudad, sino también en numerosas poblaciones de las regiones catalana y aragonesa, donde contaba con muchas y valiosas relaciones.

Su carácter activo y emprendedor en el campo de los negocios y afabilísimo en el trato particular, sus sentimientos caritativos que le impulsaron siempre á la práctica del bien por la sola satisfacción de realizarlo, sus iniciativas y su aborrida incansables, sus condiciones de inteligencia y su envidiable cultura, le habían granjeado simpatías generales entre cuantos se relacionaron con él, y general ha sido también el sentimiento producido por su muerte.

El acto del entierro se vió concurridísimo, acudiendo á rendir el postrer tributo al finado personas de todas las clases sociales, y muy especialmente del comercio y de la industria.

Descanse en paz el finado y reciba su atribulada familia la expresión sincerísima de nuestro pesar, que unimos á las muchas manifestaciones de simpatía y de sentimiento que ha recibido en esta triste ocasión.

-MULIST Coiffeur pour dames. Ondulation Marcel 1'50 pta. Paseo de Gracia, 73, entl.º Teléfono 95 G

La Delegación de Hacienda ha señalado para hoy los siguientes pagos:

Benjamín Castells, 500 pesetas; Jaime Forn, 38; Mario Payo, 25.405; Ignacio V. Clario, 810; Mariano Salamova, 17.308; Luis Berenguer, 448; Mercedes Torres, 732; Francisco Vila, 101; Baltasar Garriga, 670; Ismael Sanz, 112; Señores Saltes Hermanos y Miguel, 9.329; Mitjaville 3.558.

—Interesa á los propietarios de solares ponerse en relación con la Sociedad Técnico-Constructora «Arquitectura é Ingeniería», que realiza construcciones á plazos.—Cortés, 622, primero.

Visitó ayer al gobernador civil una comisión de patronos barberos para entregarle unas bases en las cuales exponen su disconformidad con los tarifas acordadas por los dueños de las barberías de lujo ante las peticiones de los obreros, para que les sea aumentado el jornal.

El gobernador civil recibió ayer gran número de felicitaciones con motivo de haber sido nombrado secretario del Consejo de Estado, del cual era primer oficial letrado.

Los periodistas le preguntaron si tal nombramiento le obligaría á dejar el cargo de gobernador civil de esta provincia, replicando el señor González Rothwos que no, toda vez que el ascenso es reglamentario; pero que, de todos modos, el gobierno es el que ha de resolver.

Dijo también el señor González Rothwos que tendrá que ir á Madrid para jurar el nuevo cargo y tomar posesión de él.

-MALTE VIGOR

El mejor sustituto del café. No produce insomnios. Indicadísimo para los enfermos nerviosos. Trafalgar, 5.

Por enfermedad del subdelegado queda suspendida la subasta de alhajas que debía celebrarse hoy en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad (Central), verificándose la misma el día 26 del actual.

En la junta general celebrada en el Centro de Naturales de Tarragona y su Provincia, se nombró para la junta directiva á los señores siguientes:

Don Joaquín Bordons, don Tomás Mallol, don José Dexeus, don Francisco Castellort, don Ildefonso Bassas, don José Pallejá, don Agustín Romeu, don Juan Parreu, don Ricardo Roca, don Juan Virgili, don Ramiro Hortet, don Ramón Serra, don Bricio Escardó, don Salvador Bové y don Juan Casanovas.

-CASA EXPORTADORA

tejidos desea ponerse en relación con viajante que salga PARA BELGICA

De Instrucción pública:

Según comunica al rector de la Universidad el alcalde de San Miguel de Cladells (Gerona), en primeros de abril podrán inaugurarse las nuevas escuelas de aquella población.

—El alcalde de Manresa participa al rector el cese de doña Cándida Ferrer Ramis en el cargo de directora interina de aquella escuela graduada de niñas y que se ha posesionado de aquel cargo en virtud de cursillo la maestra de la escuela núm. 2 de la citada ciudad.

—Ha sido nombrado en virtud de concurso previo de traslado y de conformidad con el

dictamen emitido por la comisión permanente del Consejo de Instrucción pública, don Pedro Carreras Barrera, catedrático de Latín del Instituto de Gerona, quedando vacante igual cátedra que desempeñaba en el Instituto de Soría.

—El rector ha remitido al inspector jefe de Gerona la petición del alcalde de Bascara solicitando la creación de una escuela mixta en el pueblo de Orriols por distar cuando menos cinco kilómetros de la escuela más próxima.

—Ayer visitaron al doctor Carulla el inspector jefe de primera enseñanza don Dimas Fernández y el arquitecto señor Martorell, quien le dió cuenta del estado en que se hallaban las obras de las escuelas de Granollers y de que salía para Batea con objeto de ocuparse del anteproyecto de las escuelas graduadas que allí se proyecta construir.

—El alcalde de Caldas de Malavella comunica al rector que se ha firmado la escritura de cesión á perpetuidad por parte del señor Pla y Deniel de 16.792 palmos de terreno para unirlos á los que posee ya aquel Ayuntamiento y que se destinarán á la construcción de los nuevos edificios escolares.

—Por el Rectorado han sido expedidos los siguientes títulos de bachiller:

Don Ramón Agustí, don Guillermo Ribas, don José Azpelicueta, don Arturo Puig, don José Masana, don Jaime Anguera, don Francisco de A. de Bofarull, don Salvador Ariza, don Antonio Sánchez, don Juan Marfá, don Fernando Bundó, don Luis Espluga y don Antonio Cahué, alumnos del Instituto de Barcelona; don Juan Palau, del de Tarragona; don José López Marqués, del de Mahón; don Juan Vallés Voltes, del de Reus, y don Miguel Garcia Mataró, del de Baleares.

—Curación de la tos. Pastillas J. Miró. Precio caja una pta. Aumento transitorio 0'25 pta.

A Mariano Rodríguez, de 46 años, disparósele ayer al agacharse una pistola Browning que llevaba en el bolsillo y el proyectil le causó herida gravísima en la regiones lumbar y epigástrica. Fué asistido en el dispensario de la Barceloneta, habiendo ocurrido el accidente en una posada de la calle de la Concordia, donde se hallaba hospedado.

Ha fallecido en el Asilo del Parque, Dolores Andrés Morral, de 40 años, soltera, natural de Barcelona.

Al pasar ayer por la calle Vila Vilá, punto próximo á la carretera de Casa Antúnez, José Sáez Sánchez, de 24 años, recibió una pedrada que le fracturó el brazo izquierdo. Le curaron en la casa de socorro de la calle de Barabá.

-Enfriamientos y Neuralgias cura

el termóforo electro-medical «MUSS» De venta en los principales establecimientos de electricidad y ortopedia

Hoy reanuda su publicación el diario La Aurora.

Servicios prestados por los mozos de la cuadrada:

Los de Torelló denunciaron á ocho sujetos que cortaron leña de un bosque de aquel término.

—La casa Preckler tiene el gusto de participar á su distinguida clientela y al público en general, para evitarles sensibles equivocaciones, que ha debido prescindir de los servicios del que hasta ahora había sido el corredor de plaza Salvador Tomás.

Han visitado al presidente de la Diputación provincial el presidente de la Diputación de Tarragona señor Lloret y una comisión del Fomento del Teatro Catalán, para invitarle á un festival benéfico que se celebrará mañana en el teatro Romea.

Interrogado ayer por los periodistas el presidente de la Mancomunidad, dijo que ignoraba en absoluto cuando se reunirá el Comité ejecutivo designado por la Mancomunidad con objeto de que marque el camino á seguir para el logro de la autonomía.

Preguntado si era cierto que se han iniciado corrientes de concordia entre los elementos políticos catalanes y el gobierno para llegar á una solución armónica en el pleito de la autonomía, contestó el señor Puig y Cadafalch que ignoraba tales corrientes de concordia, aunque él bien las desearía.

-Mediana de Aragón Aguas y sales purgantes

Cajita de una purga, 0'30

En la noche del 25 del actual tendrá efecto en el teatro Romea el baile de máscaras que anualmente se celebra á beneficio de la Cooperativa de Periodistas para la Construcción de Casas baratas y que, como de costumbre, promete revestir gran brillantéz.

El Consulado general de Francia en Barcelona ha comunicado á la Cámara de Comercio y Navegación de esta ciudad que la próxima feria de Burdeos tendrá lugar del 31 de mayo al 15 de junio del presente año.

Salamandra J.M.B.

Se nos ruega la inserción de la siguiente carta que don Alfonso Sala ha dirigido al alcalde accidental de Tarrasa:

«Recibo en este momento su comunicación, trasladándome el acuerdo de ese Ayuntamiento. Si lo que en él me manifiesta fuera la expresión del pueblo de Tarrasa ya sabría yo lo que debía hacer en seguida con mi acta de diputado, pero como cada día y cada hora que pasa estoy más convencido por el sinnúmero de adhesiones y de felicitaciones que recibo, de interpretar el sentir y la voluntad de la ciudad y del distrito de Tarrasa, con mi voto particular al dictamen sobre el proyecto de ley de organización autonómica municipal y

regional, he de contestar con un «voto» á los mencionados acuerdos, máxime al ver que los concejales que los han adoptado consideran que contribuye al buen nombre de la ciudad la conducta de un alcalde que usa indebidamente, y, por consiguiente, sin previa autorización, el nombre de otras autoridades, en documento público. Dios guarde á usted muchos años. Tarrasa 17 de febrero de 1919.—Alfonso Sala.—Don José Mauri Poal, alcalde accidental de Tarrasa.»

—Saneamiento moderno. Gran exposición de lavabos, pedestales de porcelana. Depositarios exclusivos de la casa Twyford, de Inglaterra. Variedad en los modelos. Baños, waters, calentadores, etc., etc. Lacoma Hnos., paseo de San Juan, 44.

Una comisión de empleados de La Catalana de Rippers ha visitado al alcalde rogándole no se oponga al aumento de tarifas de los distintos trayectos que recorren los vehículos de dicha sociedad, á fin de que se les pudiera aumentar el sueldo.

El señor Morales Pareja les contestó que no había querido autorizar dicho aumento porque se lesionaban los intereses ciudadanos y por considerar además que dicho servicio no es de necesidad imprescindible. Añadió que en todo caso practicaría gestiones cerca de la Compañía por si podía aumentar el haber que disfrutaban los peticionarios, pero siempre y cuando que con ello no salgan perjudicados los intereses del público.

En la Alcaldía se ha recibido el siguiente telegrama del rector de la Universidad de Granada, don Federico Gutiérrez:

«Sirvase expresar nuestra gratitud estudiantes barceloneses y reciba V. E. juntamente con ellos, por su expresivo pésame, la expresión sincera de nuestra gratitud.—Le saluda con todo afecto y respeto.

-Diabanol Llopis cura la diabetes

En el Negociado de Beneficencia y Sanidad del Ayuntamiento se admitirán hasta el día 24 del actual notas de precios para la adquisición de varios impresos destinados al Cuerpo Médico municipal.

El día 26 se inaugurará una nutrida colección de obras pictóricas del distinguido artista don Alejandro de Riquer, en el local situado en la esquina del paseo de Gracia y Caspe.

-GRAN VI CATALÁ marca "Alella Vitícola" Demaneu-lo arreu

En garrafas ó barriles á 40.50 y 60 ctms. litro. En ampolles de litro á 45.55 y 65 ctms. litro.

La «Comisión de homenaje pro Aladern» ha publicado una circular exponiendo el programa de las fiestas con que será honrada la memoria del distinguido publicista Cosme Vidal, conocido en las letras catalanas por «José Aladern», en su pueblo nativo Alcover, el próximo día 20 de abril.

Son muchas y valiosas las adhesiones recibidas.

Se inauguró por la Mutua de Artes y Letras, en el «Salón Goya», una exposición cervantina, en la que figuran las más raras y notables ediciones del Quijote, que en diversos idiomas se han publicado, ocupando lugar preferente las impresas en Valencia en 1605, las de Bruselas de 1607, 1611, 1616, 1617, 1662 y 1671; la que lo fué en Milán en 1610 y las publicadas en Amberes, Amsterdam, Londres y La Haya. Allí se ven reunidas casi todas las traducciones que de la inmortal novela se han hecho, siendo dignas de mencionarse las primeras versiones francesas, italianas, alemanas, portuguesas, suecas, dinamarquesas, rusas, polacas, holandesas, bohemias, húngaras, catalanas, mallorquina y noruega y otras varias.

Esta colección cervántica rivaliza con la que posee la Biblioteca Nacional. El número de ediciones é imitaciones de Don Quijote ascienden á unas 500. También son numerosas, las de las Novelas ejemplares y de otras producciones de Cervantes, así como una infinidad de obras referentes al Príncipe de los ingenios españoles.

—Todas las enfermedades infecciosas comunican á la sangre varios venenos que entorpecen las convalecencias ú originan otras enfermedades. Tomando LEVARTIG (Cerevisina-carbónica-Artigues) limpiará el organismo y devolverá la salud deseada.

La Federación de Profesores Particulares de Cataluña ha solicitado del Ayuntamiento la exención del pago del arbitrio sobre rúbricos de las escuelas privadas.

Habiendo sido denunciados al concejal inspector del mercado de los Encantes, señor Ullé, varios vendedores de la feria de Bellcaire que vendían objetos nuevos, les han sido decomisados sus artículos por infracción de la ley del descanso dominical, y se ha pasado la correspondiente denuncia á la Junta Local de Reformas Sociales.

-Bodegas VERITAS. Vinos inmejorables desde 40 céntns. litro.

Según noticias oficiales recibidas del Consulado de Portugal, está completamente sofocado el movimiento monárquico en aquel país, habiendo sido detenidos los cabecillas de los revoltosos. Hay tranquilidad completa en todo el país.

Hoy, en el Centro Excursionista de Cataluña, don A. Izard dará una conferencia sobre Gerona y sus fábricas, á las diez de la noche.

-LAVABOS, WATERS, BAÑERAS Modelos nuevos.—Precios reducidos

JAI ME SAURET 7, PELAYO, 7

Se avisa á los que tengan alhajas empeñadas en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, Sucursal número 1 (Padró), cuyas fechas de renuevo ó empeño correspondan á los meses de febrero, marzo y abril, últimos inclusive, que en la subasta pública que se celebrará en

esta Monte de Piedad el día 22 del actual, se procederá á la venta de las prendas de los préstamos números del 5.100 al 43.685, que no hayan sido prorrogados, desempeñados ó vendidos anteriormente.

-ANTIGUA CASA FREIXA
Aguas minerales legítimas y recientes. Pino, 12

Servicios prestados en las cuatro casas de socorro que sostiene la Asociación de los Amigos de los Pobres, de esta ciudad, durante el mes de enero último: Cirugía.— Accidentes fortuitos, 34; accidentes del trabajo, 104; riñas ó agresión, 13; atropellos por vehículos, 43; mordeduras, 11.—Medicina.— Accidentes naturales, 41; accidentes violentos (envenenamientos), 2.—Consulta pública: visitas, 2.327.—Total general, 3.000.

-Los dispépticos pueden comer lo que quieran

si toman dos ó tres pastillas de Magnesia Bisurada, ó media cucharadita de Magnesia Bisurada (en polvo), inmediatamente después de las comidas. No importa cuanto sufra usted de indigestión, dispepsia, gases, flatulencia ó acidez; no importa cuantas medicinas haya usted tomado sin éxito, no pierda la esperanza, pues miles que sufrían como usted y que lo probaron todo sin hallar alivio, gozan hoy en día de buena salud y pueden comer todo lo que se les antoja sin el más mínimo dolor ó molestias. Usted podrá hacer lo propio si adquiere hoy mismo en cualquier buena farmacia una botella de Magnesia Bisurada (en polvo ó en pastillas). Tome dos ó tres de las pastillas, ó bien media cucharadita del polvo después de cada comida, ó cuando quiera que sienta dolor, y si no se asombra usted del resultado, se le devolverá su importe con sólo pedirlo. No retrase usted la prueba; compre hoy mismo la Magnesia Bisurada (que siempre se suministra en frascos de vidrio azul) y verá cómo su estómago no le da más quehacer.

-Estufas Eléctricas
Gran surtido en todos los voltajes
JUAN MUSSONS.—Trafalgar, 23

Ante la Comisión de Cultura ha formulado una moción el concejal señor Batalla, pidiendo sea aumentada la subvención que se concede á la Escuela Superior de Comercio, para que pueda lograrse mayor alcance en la intensidad y extensión de las enseñanzas que se dan en dicho Centro docente.

La Sociedad mutua de seguros contra accidentes y automóbiles ha interesado de la Comisión de Hacienda se ordene lleven encendidas las luces reglamentarias los coches y carros de industria, para evitar los frecuentes accidentes que ocurren en el Ensanche, por las deficiencias del alumbrado público.

—Por solo 5 ptas. pueden las Sras. conservar un cuerpo ideal y un busto encantador por 250
CORSES RICART
Puerta del Angel, 19, principal.

Se ha cursado el despacho siguiente: «Excmo. Sr. ministro de Estado.—Madrid.—Según datos oficiales prensa francesa, su gobierno dará facilidades importación tejidos algodón y lana á todos los países exceptuando España, lo cual acentúa la grave crisis industrial textil nacional, que podría ser causa de trastornos orden social, de consecuencias funestas. Urge conseguir facilidades exportación hilados y tejidos, agradeciendo toda la industria cuanto pueda conseguir V. E. en tal sentido.—Por la Cámara de Corredores de Algodón Hilado, el presidente, Ramón Trias.»

- Carbón antracita
especial para «SALAMANDRAS J. M. B.» En venta: Valencia, número 346.

Según noticias autorizadas, hasta la fecha no se ha presentado con carácter oficial por el Consorcio del Depósito Franco proyecto alguno definitivo á la Junta del Puerto, de esta ciudad, para el levantamiento de edificios en los terrenos por la misma ofrecidos, en principio, al indicado fin, en el muelle del Contradique del Oeste; no habiéndose por parte de dicho Consorcio puntualizado todavía condición alguna para el arrendamiento de tales terrenos, á pesar de que la oferta de la Junta, afanosa por atenderla, siempre en lo que es de su incumbencia, está hecha desde el mes de marzo del año anterior.

-Fábrica de Relojes Giró. Fernando, 30
Relojes extra-planos, modelos fantasía.

Se ha cursado el siguiente telegrama: «Presidente Consejo ministros.—Madrid.—Centro Moral Instructivo de Gracia (Barcelona), solicita á V. E. influya para que Sumo Pontífice fome parte Consejo Paz, admitiéndole la Sociedad Naciones.—Presidente, Casajona.—Secretario, Vivancos.»

-VICHY CATALAN
Agua mineral natural, digestiva, y más económica que sus similares.

En el expreso de anoche salió para Madrid el diputado á Cortes por Tarrasa, don Alfonso Sala.

Acudieron á despedirle de la estación de Francia significados elementos de la Unión Monárquica Nacional, entre los cuales vimos á los señores marqués de Sentmenat, conde de Figols, don Arcadio de Arquer y don Emilio Vidal Güell, y representantes de otras entidades.

Al ponerse el tren en marcha se oyeron nutridos aplausos y se dieron vivas al diputado patriota, á España y al Rey, que fueron contestados con entusiasmo.

—Casa Martí. A menos de su valor, joyas, relojes, objetos de arte, óptica, etc. S. Pablo, 23.

En el Centro obrero situado en el número 83 de la calle de San Pablo se efectuaron por la policía 62 detenciones por reunión ilegal.